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谈到换乘优惠
!

何宁表

示
!

很多国家和地区都采用

换乘优惠的办法
!

来提高公

交的吸引力
"

因为乘公交出

行一般都需要换乘
!

所以国

外不少城市对换乘采用免

费或打折等手段
!

吸引市民

选择公交和地铁
"

如澳大利

亚乘坐地铁的乘客出地铁

时可以撕一种票
!

凭它在
!

小时内可以免费换乘公交
"

而新加坡是将地铁的建设

和管理分开
!

运营管理权全

球招标
!

由很有实力和经验

的一家公司负责运营
"

新加

坡的地铁运营商也和公交

运营商一体化
!

换乘优惠

"#$

折
"

目前
!

上海
#

成都都已开

始实行换乘优惠
"

上海从去年
%&

月
!'

日起
!

地铁
%

#

!

#

"

#

(

#

$

号线

和已实施换乘优惠的
(&)

条公交线路
!

正式开始实施

换乘优惠措施
$

凡在
)&

分

钟之内用同一张交通卡刷卡

付费
!

从第二次刷卡起
!

车资

可优惠
%

元
*

次
"

与此同时
!

公交车之间的换乘优惠幅度

也从原来的
&+$

元
*

次提高

至
%

元
*

次
"

而成都采用的

办法是
!

从
$

月
%

日起
!

乘

坐市区公交车的乘客两小时

之内
!

不论坐多少趟公交车
!

刷卡只扣一次
!

这在国内还

是首次
"

与其他城市相比
!

南京

公交换乘系数只有
%+"

!

也就

是说直达性很高
!

因此推出

换乘优惠对市民的吸引力有

多大还需要研究
"

同时换乘

优惠属于票价优惠政策
!

会

导致公交和地铁营收降低
!

也还需要有政府补贴作为支

持
"

不过
!

有关人士也认为
!

推行换乘优惠可以导致乘公

交
#

地铁出行的人增加
!

将

%

蛋糕
&

做大
"

不过
!

南京公

交
#

地铁不属于同一系统
!

如

何协调利益还需要研究
"

快报记者 毛丽萍 鲍铭东
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景区限车呼声很高

中山陵园风景区是国家
$,

级风景区
"

过多的机动车在风景

区内部穿行
!

破坏了风景区自然

环境
#

影响游客安全
!

有损明孝陵

世界文化遗产
#

中山陵园等著名

景区的保护和利用
"

据统计
!

太平门路的交通构

成中
'&-

左右是穿越交通
!

明

陵路更是高达
.&/

以上
"

专家

分析认为
!

太平门路
0

明陵路主

要承担主城道路的功能
"

随着九

华山隧道等内环线道路设施的

建成
!

给中山陵园景区限车创造

了条件
"

如何限车已有建议

专家建议
!

目前在地铁二号

线施工期
!

可以采取路权管制
$

全面禁止摩托车与非施工货车

穿越景区
'

'

点
1%.

点景区内禁

止施工车辆通行
!

太平门路
2

明

陵路实行机动车单行
!

即
'

点
3

%!

点禁止太平门
4

中山门方向

机动车通行
!

%!

点
5%.

点禁止

中山门
6

太平门方向机动车通

行
'

在上下班高峰时段太平门路

和明陵路禁止旅游大巴通行
!

一

律由陵园路绕行
"

近期
!

地铁二号线开通后路

权管制方案是
$

封闭陵东路
!

由此

入风景区游玩的车辆在东大门换

乘后进入
'

在风景区其他入口建

收费系统
!

对除公交和旅游巴士

外所有机动车辆进行路权收费管

制
!

控制进入景区的机动车总量
'

平常日
)

点至
%'

点和节假日全

天进行路权收费管制
!

其余时间

不收费
'

主要收费设施附近建设

停车换乘设施
!

鼓励小客车换乘

进风景区
"

中远期路权管制的建议是
$

中期可通过平常日早晚高峰收

费
#

提高其他时段通行费收费标

准
!

并通过停车需求管理的手

段
!

进一步控制进入风景区的车

辆
!

大量减少过境穿越交通量
"

远期可提高管制要求
!

%'

点前

除公交车
#

旅游巴士外
!

禁止其

他社会车辆进入景区
!

%'

点后

社会车辆方可付费进入景区
"

真的实施却很困难

尽管专家的建议很好
!

且目

前像铺设人行栈道
#

部分路段单

行等建议有关部门已经采纳
!

但

真的要实施限车乃至禁车
!

难度

着实不小
"

有关专家表示
!

目前

该方案已被搁置
!

没有实施的

时间表
!

今后条件如果成熟了

再考虑逐步实施
"

谈到难在哪

里时
!

该专家表示
!

虽然城市道

路交通压力大
!

需要借路分流

是一个原因
!

但还不是主要原

因
!

主要是限车
#

禁车涉及众多

百姓
!

担心市民有反对的意见
"

而且一旦采用价格杠杆调节
!

又涉及收费数额
!

需要开价格

听证会
!

较难通过
"

此外
!

限车
#

禁车涉及很多部门
!

需要强有

力的协调
"

从目前来看
!

很难在

近期实施这样的方案
"

快报记者 毛丽萍 鲍铭东
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南京很早前就嚷嚷要建

789

(

快速公交
) !

但
%

雷声

大雨点小
& !

至今没有动静
"

那么
!

南京要不要搞快速公

交
*

南京是否具备搞快速公交

的条件
*

昨天
!

南京市交通规

划研究所何宁总经理的态度

是肯定的
"

他认为
!

尽管现在

南京暂时还开不了快速公交
!

但需求是可以创造的
"

他分

析
!

快速公交需要三大条件
$

首先是要有公交专用道
'

其次

是要采用站台售票的模式
!

减

少公交车驻站时间
'

另外
!

公

交车需要配备多个车门
!

目的

也是加快乘客上车速度
"

何宁表示
!

此前他们也曾

规划过江宁到中华门和仙林

到模范马路两条快速公交线
!

不过始终未能实施
!

最大的原

因就是缺乏开快速公交所必

需的公交专用道
"

现在开辟快

速公交还有一个困惑是
!

符合

路网条件的地方没有足够的

客流
!

而客流大的地方
(

如新

街口
)

又没有条件开公交专

用道
"

他建议
!

快速公交可以

一步一步来
!

先开辟公交专用

道提速
!

等站台
#

客流等条件

成熟了再
%

升级
& "

南京地铁到底应不应该

拒绝折叠自行车进站
!

这个话

题已经讨论了很长时间
!

最终

南京市人大决定暂时允许折

叠自行车进地铁
!

不过需要先

折叠再进站
"

昨天
!

来自台湾

地区的交通专家却提出
!

自行

车进地铁是值得提倡的
!

而且

完全可以不用折叠
"

台北市交通安全促进会

理事长陈武正博士表示
!

在台

湾
!

每一列列车都有一节车厢

可以让自行车上去
" %

基本

上
!

他
(

骑车人
)

晓得在最后

一节车厢
!

所以骑车人就到后

面车厢去上
" &

对此
!

南京市交通规划

研究所董事长杨涛表示
!

除

了台湾这个做法值得借鉴

外
!

其实还可以通过付费上

车即自行车也要买票
#

打包

上车
(

规定可带入地铁的自

行车大小
)

等来解决这个问

题
"

在他的一篇论文中
!

杨涛

还提及了如果禁止自行车进

地铁
!

前提是要给市民提供

一个换乘的办法
$
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昨天
!

台湾交通专家

陈武正介绍说
!

在没有发

展高速铁路以前
!

台湾岛

内的主导交通是高速公

路和民航
"

而如今台湾的

高速公路客运市场已经

萎缩
!

而台北到高雄沿线

的民航航线也全部关闭
$

%

高速铁路做好以后
!

原

来航空的量就全部被高

速铁路吸收了
"

现在台北

到台中
!

台北到台南
!

台

北到高雄的航班都全部

关掉了
" &

如今
!

台湾高铁时速已

经达到每小时
"&&

公里
!

成为台湾岛居民出行的首

选
"

对此
!

江苏省交通厅厅

长游庆仲深有感触地表

示
!

江苏的轨道交通建设

严重滞后
!

现在要
%

取

经
& $%

我们着重要把南京

和上海之间
#

南京和杭州

之间的运输大通道构建

好
"

目前南京到上海的城

际铁路已经开工建设
!

下

一步要加快推进宁杭铁路

的前期工作
!

确保年底要开

工建设
" &

据悉
!

宁杭城际铁路全

长
!$%

公里
!

起点就设置

在南京南站
"

建成以后列

车时速将达到每小时
!&&

公里
:

南京到杭州只需要
%

个小时
!

南京
#

上海
#

杭州将

成为名副其实的金三角
"

数十辆公交停靠的是同

一个站台
!

等车人伸长脖子

挤来挤去
!

因为后面的车牌

根本看不清
!

有时好不容易

挤到车门附近
!

车子却无情

地开走了
"

这种现象在南京

可谓相当普遍
"

据了解
!

由于南京路网

结构等原因
!

不少路段上公

交线路非常密集
!

如中央路
#

中山东路
#

中山北路
#

龙蟠

路
#

龙蟠中路等主干道上
!

很

多公交站台都停靠
%&

条公

交线路左右
!

最多的花木公

司站
!

居然有
%&

路
#

%'

路
#

!!

路
#

!.

路
#

";

路
#

((

路
#

$)

路
#

;;

路
#

;)

路
#

'"

路
#

)'

路
#

玉葛线
#

南栖线
#

南广

线等近
!&

条公交线路
"

经

常是多辆公交车一起进站
!

排成一长溜
!

乘客不练
%

往

返跑
&

错过车可是常事
"

昨天
!

南京市交通规划

研究所规划设计师包丹文在

+

公交站点微观优化设计方

法
,

中提出了独到的观点
$

以

南京的公交为例
!

车长一般

为
!&<!$

米
!

站台
.&<%&&

米
!

一般可以保证
"

辆车停

靠
"

目前南京的公交站台显

然是超负荷的
!

有必要调整
!

%

以中山东路新华书店门口

那个公交站台为例吧
!

人多

车多
"

像这种站点必须压缩

非机动车道
!

解决等车人挤

上慢车道的尴尬
"

线路如果

无法调整的话
!

可以效仿北

京等地的做法
!

在有条件的

公交站台上设置分区候车
!

用隔离栏和数字明确标识出

来
!

让乘坐不同线路的市民

到不同区域排队
!

避免前后

乱跑
"

或者设置一个辅站
!

让

一些发车频率比较低或者客

流较少的线路停靠
" &

设立快速公交 456

自行车进地铁 786

加快高铁建设

9:6

公交站台太挤 ;<6

实行换乘优惠 )=6
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